



# やなか

令和2年度11月号

台東区立谷中小学校  
校長 園部 謙一

## 大成功！！運動発表会！

校長 園部 謙一

秋の空の下、低・中・高学年に分かれての運動発表会が無事に終了しました。高学年の日は、途中で雨が降り出したせいで、翌週に延期という事態も生じましたが、ほぼ予定通り実施できました。新型コロナウイルス感染症予防の対策として、参観者を当該学年のみに絞り、御来賓の方々をお呼びすることもできませんでした。参観の時は、健康観察票（参観個票）を御提出いただいたり、マスクの着用をお願いしたり等、様々な制約がございましたが、御理解・御協力をいただき、大きな混乱もありませんでした。コロナの時代の学校行事について、考える機会にもなりました。

昨年から感じていたことですが、谷中小学校の子供たちは、本当に素晴らしい子供たちです。谷中小学校の子の素晴らしさは、一人も不真面目な子がいないところです。1年生から6年生まで、みんな笑顔で真面目に、自分の精一杯を表現していました。運動発表会のオープニングを飾った3・4年生の表現は両学年共に一編のミュージカルを見ているようでした。3年生の「谷中少年・少女冒険隊」は、子供らしい内容で、みんなのはじける笑顔が印象的でした。みんな生き生きと自分を表現していました。そこには「やらされている。」という気持ちは微塵も感じられませんでした。4年生の表現は、小学校の表現では珍しく洋楽を使った大人っぽい作品となりました。「ザ・グレイテスト・ショー」は、昨年あたりに流行ったミュージカル映画の曲でした。映画を実際に見てみましたが、4年生の力強い演技の方がプロの方々の映画より数段素晴らしいと思いました。

2日目は、入学してから実質3か月程度しか学校に通えていない1年生と、先輩の2年生の出番でした。1年生は大流行の「鬼滅の刃」の主題歌「紅蓮華」に乗って、可愛さ満開のダンスを披露しました。はじめのころは「ぼくは、ダンスが嫌いだ！」と泣いていた子も、当日は笑顔で踊っていました。2年生は2年生で、お揃いの法被を着て、お揃いの鳴子を手に持って、元気いっぱいにお祭りを表現しました。練習の時は1年生の元気なダンスを見て「私たちは先輩なのだから、1年生以上に頑張らなくちゃ！」とお互いに励まし合っていましたが、本番では、どの子も笑顔で、踊りきることができました。改めて「子供の力って凄い！」と思いました。

運動発表会の「とり」を飾ったのは、5・6年生です。高学年のテーマはずばり「応援」です。コロナ渦でピンチの大人たちへ、元気のない日本に対して大きなエールを送りました。5年生は身体全体で技や集団行動に取り組み、会場全体をさわやかな感動に包み込みました。6年生は、フラッグを使っの演技です。選曲から、振りや隊形まで子供たちと先生で作上げたということでした。練習でも、先生が「今日は、このぐらいで。」と終わらせようとする、子供たちから「もう一回やりたい、やらせてください。金曜日に一度見てもらっているのだから、絶対にあれ以上のものにしないで、ダメなんです！」という声が出るほどでした。実は、ドラマもありました。いよいよ「大とり」の6年生、という時になって、放送機器のトラブルが発生し、途中で音楽が流れないという事態に。

トラブルがありながらも6年生は集中を切らさずに、見事に最後まで演技ができました。素晴らしい集中力！素晴らしい団結力！この運動発表会で培った力は、今後の学習や人生においても、きっと大きな糧になるものと思います。

最後になりましたが、平日のお忙しい中、応援にいらしていただいた、保護者の皆様、開会式で御挨拶をいただいたPTA会長市川様、受付や誘導などお手伝いをいただいたPTA本部役員の皆様、ありがとうございました。

# 11月の行事予定

日	曜	行事予定	学年別時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日							
2	月	委員会	5	5	5	5	6	6
3	火	文化の日						
4	水		5	5	5	5	5	5
5	木		5	5	5	6	6	6
6	金		5	5	6	6	6	6
7	土							
8	日							
9	月	クラブ	5	5	5	6	6	6
10	火		5	5	6	6	6	6
11	水	水曜6時間授業③～⑥	5	5	6	6	6	6
12	木	集会	5	5	5	6	6	6
13	金		5	5	6	6	6	6
14	土							
15	日							
16	月	6時間授業③～⑥	5	5	6	6	6	6
17	火	就学児健診（土曜時程・午前授業）	4	4	4	4	4	4
18	水		5	5	5	5	5	5
19	木	学習展示会	5	5	5	6	6	6
20	金	学習展示会	5	5	6	6	6	6
21	土	土曜授業参観日・学習展示会 （授業の公開はなし）	4	4	4	4	4	4
22	日							
23	月	勤労感謝の日						
24	火		5	6	6	6	6	6
25	水		5	5	5	5	5	5
26	木		5	5	5	6	6	6
27	金	安全指導日	5	5	6	6	6	6
28	土	ビーチボールバレー大会						
29	日							
30	月	6時間授業③～⑥	5	5	6	6	6	6



※○の数字は学年を表しています。

## 学習展示会

子供たちの日頃の学習の成果を展示いたします。感染症対策の為、保護者の方の鑑賞時間を学年で分け、参観個票に必要事項を記入していただいていたの参観となりますので御承知おきください。

令和2年11月19日（木）、20日（金）  
 全学年 13時20分～16時30分  
 21日（土）  
 低学年 8時30分～9時30分  
 中学年 9時30分～10時30分  
 高学年 10時30分～11時30分

## 健康・安全な生活

生活指導主任 古平 直子  
 毎朝の検温や体調管理の御協力、ありがとうございます。

さて、放課後の帰宅時刻は何時頃になってま  
 すでしょうか。11月は日の入りが17時前にな  
 ってきます。安全面を考慮し、この機会に帰宅  
 時刻を御家族で話し合ってみてください。ま  
 た、安全面でもう一つお願いがございます。自  
 転車やキックボードなどの使用方法はどうで  
 しょうか。成長段階を考慮し、3年生くらいから  
 の自転車の使用が適切であると警察より指導を  
 受けています。子供たちの安全が守れますよう  
 御理解、御協力のほど、よろしくお願いたし  
 ます。

次に、登下校の服装についてお知らせいたし  
 ます。本校では基本的に10月を衣替えとして  
 おります。登下校中は校風の着用を児童に指導  
 しております。今後、気温が低くなってくるこ  
 とが予想されますが、校風を着用しても寒い場  
 合は、その上から上着を羽織るようにしてくだ  
 さい。また、校風からフードを出しての着用  
 は、安全面からも控えていただきますようお願い  
 いたします。

谷中小に新しい先生がいらっしゃいました。

5年2組担任 矢島英勝先生

10月26日より、新しい担任として勤務し  
 ております。よろしくお願いいたします。

宇田川徹先生は体調不良のため、御退職されました。

